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В НОЧЬ ПЕРЕД РОЖДЕСТВОМ
рассматривались проекты решений
народными депутатами

Вчера в Доме Советов на
чала свою работу четвертая 
сессия Свердловского област
ного Совета народных депу
татов. В повестку включено 
десять пунктов. Среди них 
наиболее злободневные: о 
прогнозе годового областного 
бюджета и утверждение бюд
жета на первый квартал 
1991 года, о порядке прове
дения разгосударствления и 
приватизации предприятий в 
Свердловской области, об об
разовании комитета по зе
мельной реформе при испол
коме. Кстати сказать, рабо
чая группа из числа депута
тов комиссии по делам моло
дежи и комиссии по пауке, 
народному образованию и 
культуре предлагает внести 
в расходную часть областно
го бюджета отдельную стро
ку «Фонд молодежи» и выде
лить на него 11 миллионов 
845 тысяч рублей. Более под
робное обоснование этой круг
ленькой суммы вы сможете 
прочитать на третьей страни
це сегодняшнего номера га
зеты.

Но вернемся к первым ча
сам работы уже четвертой в 
этом году сессии облсовета. 
Как известно, во всем циви
лизованном мире в послед
ние дни уходящего года у 
всех парламентариев насту
пают рождественские кани
кулы. У нас же все наоборот. 
То ли мы никак не можем

ЖЕРТВ НЕТ...
25 декабря, когда вся просвещенная Европа празднует 

Рождество, Нижнетагильский металлургический комбинат то
же приготовил «подарок» с огнями и фейерверками. Примерно 
в 13.30 взорвался цех ректификации коксохимического про
изводства, что находится рядом с четвертой коксовой бата
реей. Уточним лишь, что это производство находится прак
тически в центре города. По предварительным данным, взрыв 
произошел из-за утечки водорода. Жертв нет. Ответа на во
прос, насколько ядовито облако от взрыва, пока тоже нет.

МАРАФОН ДОБРОТЫ
16 тысяч рублей было собрано в ходе общегородской акции 

«Марафон доброты» для местного Общества Красного Кре
ста. Был организован сбор теплой одежды, обуви,- игрушек. В 
городском транспорте установили специальные копилки, впро
чем. за несколько дней с помощью этих копилок собрали 
всего 15 рублей. Основные же средства были получены от 
продажи с аукциона товаров, конфискованных правоохрани
тельными органами у рыночных спекулянтов.

Каменск-Уральский. «Урал-Советы».

Снова выстрелы
КИРОВГРАД. 14 декабря ве

чером на автобусной останов
ке в Кировграде двое пьяных 
решили пострелять из ружья. 
Им сделал замечание рабочий 
медеплавильного комбината, 
который в ответ получил вы
стрел в лицо. Сейчас он нахо
дится в больнице, преступни
ки задержаны, а их незареги
стрированное оружие изъято. 

«Урал — Советы».

«Фантазии 
на тему 
любви»

— так назывался спек
такль свердловского театра 
балета «Пируэту, с которым 
он выступил ' на первом 
Всесоюзном фестивале сов
ременного балета.

В фестивале, проходив
шем в Ленинграде с 12 по 
17 декабря, приняли участие 
коллективы многих городов 
страны: Каунаса, Риги. Виль, 
нюса, Алма-Аты, Ленингра
да, Перми и других.

Диплом фестиваля полу
чила наша балетная труппа 
(звание лауреата не присуж
далось). Кроме того, «Пиру
эт» получил приз ленинград
ской прессы

Сейчас главный балет
мейстер театра Э. Смирной 
начал постановку нового 
спектакля. Надеемся, что у 
нового коллектива большое
будущее.

Е. ЯКОВЛЕВА.

26 декабря состоится очеред 
ное заседание литературного 
клуба имени М. Пилипенко, на 
котором будут обсуждаться 
стихи Игоря Воротникова

Начало заседания в 18.30 на 
11-м этаже Дома печати, в ком
нате № 174. 

привыкнуть к новому стилю 
и продолжаем жить со сдви
гом на две недели назад. То 
ли авральная психология на
ших хозяйственников переда 
лась, как зараза, и народ
ным избранникам, которые 
пытаются впихнуть в не
сколько дней столько дел. 
что голова идет кругом. При 
обычном темпе работы на 
все это ушел бы не один 
месяц работы облсовета и 
исполкома. Отсюда мойшо 
судить и о качестве прини
маемых решений. Не случай
но в первом же выступлении 
прозвучало предложение де
путата о переносе сессии. 
Так как президиум областно
го Совета нарушил недавно 
принятый регламент, в кото
ром черным по белому запи
сано: предоставление основ
ных документов сессии за не
делю до ее открытия. Это
го, увы, не произошло. И, 
как признались некоторые 
депутаты, они знакомились с 
проектом того же областнрго 
бюджета в ночь перед вче
рашним днем, а еще точнее, 
в ночь перед Рождеством. По 
это отступление от уже при
нятого регламента было вос
принято большинством депу
татов как естественный про
цесс — аврал сегодня везде.

Как, впрочем, и предложе
ние о включении в повестку 
сессии вопроса о совмещении 
двух постов — председате

- Что в имени тебе моем?-
могут спросить сегодня ни 
один десяток городов, улиц, 
скверов, площадей. Вначале 
мы активно изменяли их на 
советский лад. И никого не 
удивляли четыре улицы Ле
нина в одном городе. Но 
вдруг мы опомнились: где 
же мы живем?

В воскресенье у Дворца мо
лодежи состоялся санкциони
рованный митинг, организо
ванный комитетом «За Ека
теринбург» и Российской де
мократической партией. Тема 
митинга — возвращение на
шему городу прежнего на
звания.

Фото М. БОБРЮКА. 

лей облсовета и облисполко
ма в одном лице Э. Росселя. 
За включение этого пункта 
в повестку проголосовало 
меньшинство.

II здесь, мне кажется, де
путаты тоже поторопились. 
Сегодня, как известно, рос
сийским законодательством 
совмещение этих постов не 
запрещено. На местах каж
дый Совет решает сам свою 
судьбу. П уже есть примеры 
совмещения двух постов па 
областном уровне. Но когда 
я стал выяснять у депутатов. 
кЪгда же они принимали ре
шение о таком совмещении в 
нашем областном Совете, то 
никто так и не смог мне точ
но ответить: когда, кем и 
где? Не нашлось этих реше
нии и в пакете документов 
первой и второй сессий (тре
тьей еще нет на руках). Мо
жет, Эдуард Эргардович смо
жет ответить не только нам 
— простым избирателям, но 
и своим коллегам по Сове
ту: на основании каких ре
шений он сегодня совмещает 
эти два поста? Хотя каких 
только чудес не бывает в 
рождественские дни.

Во второй половине, дня 
после нескольких приятных 
моментов — поздравлений 
в связи с днями рождения 
около десятка депутатов, 
пришедшимися на последние 
дни декабря; —началась более 
серьезная работа. Рассмот
рение запросов народных из
бранников и отчет о работе

Не знаете? Спросите у МИГа

ТЕЛЕЧЕХАРДА
«Понимаем, что вопрос нс совсем по адресу, но вес же... 

Может, наша молодежка возьмет на себя смелость сделать на 
Центральное телевидение запрос о том, кан долго будут про
должаться бардак и -вистопляска по всем трем программам 
ЦТ. Доколе будут «неожиданно» слетать с эфира объявленные 
ранее программы? Когда вообще программа ЦТ будет соответ
ствовать тому, что мы видим с экрана? Писали туда гневное 
пис мо. Ни ответа, ни привета... Может, хоть своим коллегам 
ответить соизволят?»

(Из сердитого телефонного звонка в редакцию).

...Не знаете, спросите у «МИ- 
I а»- Если бы «МИГ» знал, 
что ответить! Можем лишь 
присоединиться к праведному 
гневу наших читателей.

Но сегодня и мы испили ча
шу терпения до дна. И вместе 
со своими подписчиками про
водим небольшой анализ пос
ледней телен^дели, дабы наши 
претензии к ГВ не казались 
беспочвенными.

С понедельника по воскре
сенье все программы ЦТ раз
рушались многосерийным «де

тективом» под названием: «Тран
сляции и отчеты со Съезда на
родных депутатов». Судя по 
всему. ЦТ сильно преувеличи
вает интерес советского на
рода к этому событию. Во 
всяком случае, интерес этот 
не настолько велик, чтоб от

облисполкома в 1990 году с 
одновременным прогнозом 
социально - экономического 
развития области на следую
щий год. Приведем всего не
сколько фактов, предложен
ных депутатам исполнитель
ным комитетом и его служ
бами. Так. по общеэкономи
ческим показателям объем 
промышленного производства 
сократится в 1991 году по 
сравнению с плановым на те
кущий год. Производитель
ность труда в следующем 
году составит 99.5 процента 
к 1990. Сохранится также 
тенденция к сокращению за 
пятых в народном хозяйстве. 
На государственных пред
приятиях численность рабо
тающих сократится на 35 ты 
сяч человек и составит 2.225 
тысяч человек. Зато прирост 
запятых индивидуальной тру
довой деятельностью соста
вит 9.1 процента. Намети
лось также снижение объе
мов практически во всех от
раслях промышленности. 
Причины этого неоднознач
ны. Так, предприятия топлив- 
но - энергетического ком 
плекса сокращают производ
ство электроэнергии из-за 
старения основных производ
ственных фондов: деревооб-. 
рабатывающая промышлен
ность предусматривает сни
жение объемов на 82 мил
лиона рублей в связи с сок
ращением лесных вырубок 
на 20 процентов. II этот спи
сок можно продолжить почти 
по всем министерствам и ве
домствам. II у каждого свои, 
проблемы.

В новогодние дни приятно 
надеяться на лучшее, но 
факты говорят об обратном 

новый год принесет еще 
больше проблем. Справятся 
ли с ними депутаты, да все 
мы — вот в чем вопрос.

Б. ЯРКОВ.

казаться от запланированных 
телепередач и на всех кана
лах наблюдать «знакомые все 
лица». Никакие лимиты време
ни не соблюдает «Время», без 
конца повторяя и дублируя 
то, что уже вдоль-поперек из
вестие из других трансляции 
со съезда по радио и ТВ.

Доброй предновогодней тра
дицией ЦТ (при любом руко
водстве) стало нежданное-не- 
гаданное исчезновение переда
чи «Взгляд». В этот раз под 
горячую руку попали и «Прог
рамма 500», и «МТВ», и «Ве
ди», и вовсе безобидное «По
ле чудес».

Вышвырнуто из первой прог
раммы, да и из эфира вообще 
АТВ и «Намедни» Леонида 
Парфенова. Не надо быть про
видцем, чтоб попять, что 17

Борис ЕЛЬЦИН:

«КОМУ-ТО НУЖНА
СИЛЬНАЯ
ВЛАСТЬ»

МОСКВА. ТАСС — мз Крем, 
ля:

«Я хочу четко изложить 
свою позицию, связанную с 
разговорами о заговоре. Это, 
конечно, выдумано для того, 
чтобы накалить обстановку. 
Так что нужна сильная прези
дентская власть. Только она 
может навести порядок», зая
вил Б. Н. Ельцин группе жур- 
папистов, освещающих работу 
IV Съезда народных депутатов 
СССР.

Отвечая на вопрос, поддер
жит ли он Горбачева, когда 
тот останется один, Председа
тель Верховного Совета РСФСР 
ответил: «На съезде опять 
прозвучало — протяните руки, 
иначе мы протянем ноги. Надо 
прислушиваться к тому, что 
требуют люди».

Журналисты интересовались 
судьбой экономических согла
шений, которые заключила 
Российская Федерация с ря
дом других республик. Ответ 
был лаконичным: «То, что мы 
делали, будем продолжать де- 
Лтть. Эти соглашения будут 
действовать и дальше».

Был задан вопрос: как от
разится уход Шеварднадзе из 
высших эшелонов власти, не 
повторил ли он путь самого 
Ельцина! «Возможно, Эдуард 
Амвросиевич на это рассчиты
вал. Но такое не получится 
ни по времени, ни по полити. 
ческой обстановке. Мне ка
жется, что все-таки он допу
стил ошибку», — ответил ру
ководитель России,

декабря мы их видели в пос
ледний раз...

11а фоне этих событий су
щим пустяком выглядит оче
редной казус, происшедший в 
воскресенье. Программа и так- 
то не баловала изобилием, а 
тут еще разом исчезают худо
жественный фильм и трансля
ция фигурного катания — 
взамен многочасовые депутат
ские дебаты.

К произволу на ЦТ пи нам, 
ни читателям нашей газеты 
нс привыкать. Мы привыкли к 
тому, что Центральное теле
видение п не пытается уважать 
наши вкусы, учитывать наши 
интересы. У многих из нас 
появилась прекрасная возмож
ность так же игнорировать 
ЦТ, как оно игнорирует нас.

И -- как коллеги коллегам. 
Настаиваем на том, чтоб по. 
крайней мере подписчики на-' 
шей газеты получили, наконец, 
разъяснение всему, происходя
щему на ЦТ. А еще лучше, 
если вы эго сделаете перед 
всесоюзной аудиторией. И же
лательно — в прямом эфире!

От имени зрителей 
Д. ПОДБОРНОВ.

(Эта заметка в день выхо
да газеты будет отослана на 
адрес руководства Гостеле- 
радио СССР).

Как ужиться
друг с другом

В прошедшую субботу 
коммерческим центром «Де
ловые контакты» малого 
предприятия «ТЕКТАЛ» бы
ла проведена встреча с гол
ландским психологом Вилли 
Слингерланд, где обсужда
лись вопросы психологии 
маркетинга и менеджмента.

Билли Слингерланд—пси
холог-профессионал, в Сою
зе уже два года. На вопрос: 
«Какова ваша жизненная 
цель?»—Вилли ответила, что 
в Голландии она считала 
для себя главным — хорошо 
работать для процветания 
своей страны; но сейчас, пос
ле двух лет жизни в СССР, 
основное ее желание — по
мочь советским людям в 
установлении нормальных 
экономических отношений.

А. ЯЛОВЕЦ.

Съезд 
целителей

МОСКВА. Молебном, отслу- 
ж с н н ым священносл уж ит еля
ми Русской православной церк
ви, открылся в общественно- 
политическом центре МГК 
КПСС Всероссийский съезд... 
целите л ей-э к страсенсов. / 'л ве
ной задачей знахарей и ясно
видцев является объединение 
всех представителей нетради
ционной медицины в рамках 
«Ассоциации народных цели
телей России^.

Среди учредителей будуще
го «профсоюза» экстрасенсов, 
который, по всей видимости, 
намерен вести борьбу за мир
ное сосуществование научных 
и «альтернативных» методов 
лечения, — комитет «Виоэнер- 
гоинформатика» и факультет 
народной медицины Универ
ситета дружбы народов име
ни Патриса Лумумбы.

(ТАСС).

ТАЙНА 
ГОРКИ

Репортер здесь редкий гость 

ВОЗНЕСЕНСКОЙ
Каждая эпоха оставила здесь свои тайны. Длинный шлейф 

загадок тянется с той поры, когда на горе вознесся богатый 
особняк — дом купца Расторгуева. Кто тот зодчий, чье со
оружение сделало честь нашему городу? Сколько работных 
людей погибло в подвалах дворца? Ходит легенда о безве
стном архитекторе — узнике тобольской тюрьмы. Отстроив 
каменные хоромы, он, якобы, покончил жизнь самоубийст
вом... Говорят о десятках и сотнях замученных.

Наконец, знаменитые подземелья. Один подземный ход 
тянется к соседней Вознесенской церкви. Другой, по слухам, 
ведет к искусственному озеру и «выныривает» на островке с 
ротондой. Третий, самый глубокий, проложен под толщей 
городского пруда... Ни больше, ня меньше!

Не хочется разрушать красивые легенды. Что-то же было 
их причиной. Да и некоторые факты убеждают в существо
вании подземелий. И все-таки предания остаются предания
ми. А тайны старой усадьбы хранятся за кирпичной клад
кой подвалов, за метровыми стенами фундаментов.

Не лучше ли повести разговор не о мифических потайных 
ходах, а о реальных подземных помещениях? Тем более, что 
находятся они рядом. В какой-то сотне метров отсюда — 
на восточном склоне Вознесенского холма.

«Посторонним вход вос
прещен»... Мы открываем 
железную калитку. Идем по 
ровной заснеженной пло
щадке. У входа в убежи
ще — собачья конура. Лох
матый сторож внимательно 
изучает гостей. Приветливо 
улыбается вахтер: «Проходи
те, проходите». Спускаемся 
по лестничным клеткам. Мо
им проводником в этой 
необычной экскурсии высту
пает В. И. Кукурузняк, на
чальник отдела штаба граж
данской обороны.

Один пролет, второй, тре
тий. И вот мы сворачиваем 
палево, проходим по кори
дору. Потом — снова пово
рот. Стальные люки. Низкие 
(не выше 2 метров) потол
ки.

Недавно центральные га
зеты разнесли весть о том, 
что в Куйбышеве рассекре
чен бункер Сталина. Кор
респондентам дозволили criy. 
ститься в подземные апарта
менты. Показали кабинет, 
предназначенный для Хозяи
на. Было от чего удивиться 
видавшим виды газетчикам: 
восемь подземных этажей, 
комнаты с. паркетным полом, 
настенными светильниками. 
«По нынешним нормативам 
гражданской обороны объект 
может укрыть на короткое 
время около тысячи чело
век», — сообщают . коррес
понденты «Комсомолки». В 
послевоенные годы здесь 
размещался пункт управле
ния областью на случай 
войны.

Наш свердловский бункер 
выполнял ту же роль. Но 
по своим размерам он, 
естественно, нс сравнится 
со сталинским. Строительная 
площадь его ■— 282 кв. мет
ра, общая — 200 кв. мет
ров, полезная — 150 кв. 
метров'. Много ли это? 
Вполне достаточно, чтобы 
первые лица области «осу
ществляли руководство» в 
условиях особой ситуации.

Убежище построено в 
1952 году. В нем предус
мотрены все средства жизне

Снова разговор о злоупот 
реблениях людей «при власти». 
Материал «Тот прав, у кого 
больше прав?»

Безопасно ли работать в 
КГБ? Об этом рассуждают кор
респондент' газеты Б. Ярков и 
сотрудник госбезопасности К. 
Казанцев.

обеспечения: вентиляция,
дизельная электростанция и 
пр. На улицу ведут два ос
новных н один аварийный 
выходы. А укрыться в убе
жище могут до 75 человек.

...Вот и комната, где еще 
год назад находился пульт 
управления. Сейчас тут рас
положились... рабочие коопе
ратива «Высотник», они за
канчивают ремонт убежища. 
. — Впервые выполняем 

столь специфическую рабо
ту, •— признается замести
тель председателя коопера
тива Владимир Балабанов,— 
Думаем закончить к Новому 
году.

О кооперативе «Высотник» 
не раз писала местная прес
са. Напомню только, что 
его членами являются спорт, 
смены-альпинисты, что им 
приходится выполнять слож
нейшие работы на высотных 
объектах. Назову лишь два 
из них: Дом Советов и быто
вой комбинат «Рубин». II 
вот... бункер на Вознесен
ской горке. Поднимались в 
небесную высь, опустились 
в глубины земные? Как я 
понял, кооператив выполняет 
не обычный текущий ремонт. 
Штаб ГО планирует исполь
зовать убежище в учебных 
целях. À отсюда и требова
ния к ремонту. Судя по

Рабочая группа депутатов 
по делам молодежи предложи
ла 4-й сессии облсовета вы
делить из бюджета на графу 
«Фонд молодежи» 11 миллио
нов 845 тысяч рублей. На что 
пойдут эти деньги? Об этом 
сказано в «Концепции моло
дежной политики».

Информация из-за рубежа. 

всему, заказчик доволен.
— Вот здесь будет учеб

ный класс, — дает поясне
ния В. И. Кукурузняк.

Это то самое помещение, 
где во время учений по граж
данской обороне заседали 
отцы области. Квадратная 
комната с высоким потол
ком. Пахнущие свежей крас
кой стены. Я пытаюсь пред
ставить, как выглядела она 
в те времена, когда солид
ные дяди из обкома заезжа
ли сюда поиграть в войну. 
Большая карта на стене, ра
бочие столы, аппараты пра
вительственной и прочей свя
зи... Рассказывают, здесь 
перебывали «все»: Власов, 
Лобов, Мехренцев, Ельцин. 
А если заглянуть дальше? 
Рябов, Кириленко, кто там 
еще? Да уж, исторический 
получается бункер.

Вы спросите, куда сейчас 
перенесен пункт? Рассказать 
об этом мы, к сожалению, 
не можем. Однако начальник 
штаба ГО Э. А. Баженов лю
безно предоставил нам воз
можность побывать на ко
мандном пункте. Мы видели 
пульт управления П-162, ко
торый «напрямую» связан со 
штабом гражданской оборо
ны страны. Видели телеграф
ные аппараты, которые со
единяют Свердловск с регио
нами Урала.

— Наш пункт является 
головным, — рассказывает 
начальник отдела связи В. Г. 
Баринов. — Через нас осу
ществляется связь региона 
с Москвой.

Случись что, и оператив
ный дежурный может немед
ленно вызвать любую служ. 
бу: управление внутренних 
дел, КГБ, «скорую», коми
тет по телевидению и радио
вещанию.

— А можно ли отсюда 
прервать передачи радио?

— Да, такая возможность 
имеется.

Система гражданской обо
роны отлаживалась десяти
летиями. Страна жила в ре
жиме осажденной крепости, 
готовилась отразить ядерный 
штурм. Смешно вспомнить, 
как мы себя запугивали. Ко
варные замыслы противника 
оказались, мягко говоря, 
преувеличенными. Но систе
ма ГО была, есть и остает
ся. Внешнего врага замени
ли наши собственные катак
лизмы, уже вполне реаль
ные. Задумаемся, какую па
мять по себе оставляет ухо
дящий год? Только в нашей 
области — две авиакатаст
рофы, трагедия на переезде, 
большие и малые взрывы в 
Асбесте, Красноту^ьинске, 
на предприятиях Свердлов
ска. Сигнал бедствия может 
поступить сюда в любую ми
нуту... В. вохмин.

Фото В. ЯКУБОВА.
Свердловск.

Полоса объявлений сегодня 
заинтересует многих наших чи
тателей. Например, владельцев 
грузового транспорта. Или 
специалистов, желающих ра
ботать в экспериментальном 
Лицее искусств.

Те же, кто неравнодушен 
к искусству, приглашаются на 
встречу со знаменитым нашим 
земляком — скульптором Эрн
стом Неизвестным.
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НА СМЕНУ!

Помогите!

КАК НАМ
ВЫЖИТЬ?!
Завтра решением суда Чка

ловского района Свердловска 
меня с моей девятимесячной 
дочерью выгоняют на улицу 
из моей комнаты по адресу: 
Патриса Лумумбы, д 276, кв 
32.

При жизни там проживала 
моя родная бабушка Башкир
цева Мария Федоровна. С ба
бушкой в этой комнате я жи
ла до 1979 года, там же ходила 
в садик. Когда наступило вре
мя пойти в школу, родители 
меня забрали к себе на Хим- 
маш. Затем в 1986 году мама 
получила квартиру на ЖБИ. 
В 1989 году у бабушки ухуд
шилось здоровье и мне прихо
дилось буквально разрываться 
между бабушкой и мамой (они 
обе были больны). До самой 
ее смерти я ездила к ней, 
когда могла (я была в это вре
мя беременная) — это подтвер
ждают соседи по дому и не 
отрицает даже сосрд по квар
тире Сафрыгин А. Н„ у кото
рого ни ребенка, ни котенка. 
Хотя именно этот сорокалет
ний мужчина со своей ма
терью закрутили весь этот 
сыр-бор, из-за которого поли
лись на меня и мою семью 
всевозможная грязь и всяче
ские угрозы в нашу сторону.

Его мать раньше работала 
народным заседателем в этом 
районе, и понятно, почему су
дебный процесс решился не в 
мою пользу. Согласно положе
нию о жилье в нашей стране, 
каждому члену семьи положе
но 9 кв. м. У меня и моей до
чери их нет, потому нак я не 
претендую на жилплощадь ма
мы: их там и без того трое. 
Также не претендует на пло
щадь своих родителей и мой 
муж — там тоже проживают 
три человека в двухкомнатной 
квартире. Сейчас мой муж на
ходится в армии, в войсках 
МВД СССР. И будет служить 
до декабря 1991 года.

Претендовали мы только на 
бабушкино жилье. Мне эта 
комната дорога и как память 
о моей бабушке. Она все, что 
в ней находится, оставила 
мне. Но не успела моя бабуш
ка написать завещания, и я не 
успела прописаться. Вот те
перь и осталась на улице и 
без средств к существованию 
(живу с грудным ребенком на 
35 рублей).

На суде прокурор сказала, 
что эту комнату опечатывали. 
Да как же ее могли опечатать 
вместе со мной и ребенком? 
Живу я после смерти бабушки 
в этой комнате уже восемь ме
сяцев. Все это время своевре
менно плачу за жилплощадь, 
никогда у меня не было задол
женности, Живу и сама удив
ляюсь: как я еще живу — без 
талонов на сахар, мясо масло 
и т. д., и это с грудным ребен
ном? Огромное спасибо роди
телям и соседям, которые мне 
хоть как-то помогают.

Хочу задать вопрос минист
ру обороны СССР Д. Язову и 
руководству Министерства 
внутренних Дел. Вот вы при
звали моего мужа в ряды Во
оруженных Сил СССР, он — 
защитник нашей Родины, а 
мне — его жене с его малень
ким ребенком — куца теперь 
деваться? )<ак мне жить и где 
мне жить?

Вот мое последнее решение, 
потому как больше и не знаю, 
что мне делать. Выгонят на 
улицу — поеду, заберу мужа 
из части, пусть ищет или за
рабатывает нам жилье. А 
если и мужа не отдадут — от
дам ему нашу маленькую дочь, 
и пусть он везет ее к минист
ру обороны Хоть буду знать, 
что мой ребенок под крышей, 

Елена ПЬЯНКОЯД, 
жена рядового войск

МВД СССР, 18 лет.

НА ГОРОДСКОЙ отчет- 
но - выборной партий

ной конференции, первый этап 
которой состоялся в Алапаев
ске в койне, апреля нынешнего 
года, в выступлении ветерана 
партии П. А. Нестерова про
звучали обвинения в адрес 
коммунистов — председателя 
райисполкома IO. Г. Козлова и 
председателя агросоюза «Ала
паевский» В. М. Чеснокова, 
допускающих, по его мнению, 
злоупотребления служебным 
положением в личных целях.

Тогда же, на конференции, 
была создана партийная комис
сия по этому породу. В холе 
проверки выяснилось, что жа
лобы на коммунистов 10, Г. 
Козлова и В. М. Чеснокова в 
последние годы поступали си
стематически, а руководящие 
товарищи не сделали должных 
выводов и продолжали выби
вать «через нельзя» квартипы. 
машины, запчасти к ним, леЛи- 
цитные стройматериалы, кото
рые выделялись для строитель
ства объектов в сельской ме
стности с привлечением техни
ки хозяйств района. II прочие 
блага вне очереди и за счет 
скпомно ожидающих.

Пока работала партийная 
комиссия, десятки лютей обра
щались к нам. звонили по те
лефону, приходили на прием, 
писали письма, называя изве
стные факты, оставляя пись
менные показания.

В своей объяснительной для 
Партийной комиссии председа
тель Алапаевского райиспол
кома Ю. Г. Козлов рассказы
вает, как он приобпел автомо
биль УАЗ-469- «Он куплен 
мною в сентябре 1985 гола на 
основании решения облиспол
кома, подписанного его пред
седателем О, И. Лобовым, за 
13 тысяч рублей. В то время 
я работал директором совхоза 
«Кировский», и Машина была 
выделена как поощрение за 
работу хозяйства в XI пяти
летке. Совхоз единственный в 
районе выполнил все планы 
поставок сельскохозяйственной 
продукции государству» (?!).

По разъяснению работни
ков облисполкома и райиспол
кома за номером 0218-30 от 
11.09. 1985 г. значится всего 
лишь фондовое извещение о 
выделении машины марки УАЗ- 
46915 Алапаевскому району. 
Теперь все, что касается хоро
шей работы совхоза «Киров
ский». Первые два гола пяти
летки (по данным госстатисти
ки) совхоз не выполнял пла
ны продажи молока и зерня 
государству и нес убытки. В 
последние голы он действи
тельно поправил положение, 
особенно по сдаче молока. В 
акте ревизии хозяйственно-фи
нансовой деятельности совхо
за «Кировский» от 23 июля 
1986 гола написано: «При про
верке выполнения плана по 
сдаче государству молочной 
продукции имеются приписки 
со стороны руководителей сов
хоза. Так. за 1984 год совхоза
ми «Толмачевский», «Голуб- 
ковский». колхозом им. Чапае
ва произведена сдача молока 
на Алапаевский гормолзавод в

Конфликтная ситуация

зачет совхозу «Кировский» (?!). 
А его директору «в знак по
ощрения и благодарности» при 
содействии местных властей, 
бывшего первого секретаря 
горкома КПСС Б. И, Неуйми- 
на и председателя агросоюза 
В. М. Чеснокова продается в 
личное пользование новенький 
дефинитный «уазик», пришед
ший «на район».

Гараж для этой машины 
Юрий Григорьевич Козлов 
строил уже будучи председа
телем райисполкома. Совхоз 
«Кировский», судя по доку-

сообщалось, щго в июне 1988 
года с базы Махневско- 
го райпо по приказу его пред
седателя М. П. Медведева 
были отправлены стройматери
алы, линолеум, фотообои, обои, 
клей на сумму 355 рублей 
председателю райисполкома 
Ю. Г. Козлову для ремонта 
его собственной квартиры. 
Вообще-то брать материалы с 
базы для некоторых работни
ков райисполкома и самого 
председателя стало системой, 
причем деньги за эти конкрет
ные то-вары Ю. Г. Козловым

какова степень порядочности 
коммуниста —- руководителя, 
депутата с мандатами област
ного и районного Советов.

А примеров использования 
служебного положения пред
седателем Алапаевского райис
полкома Ю. Г. Козловым ради 
личного благополучия не 
счесть. Имея трехкомнатную 
благоустроенную квартиру 
на двух членов семьи, он до
бился получения квартиры для 
своей тещи — М. И. Шипоша. 
Правда, Юрий Григорьевич ут
верждает, что он к этому не 
имеет никакого отношения. 
Но увы! Незаконное получе
ние квартиры подтверждается

тот же «сюжет» — приобрете
ние автомобиля в обход вся
ких правил по баснословно 
низкой иене, строительство га- 
ража на производственной тер
ритории железной дороги, слов
но с неба «сыплющиеся» для 
его возведения стройматериа
лы. техника... И кроме того, 
дефицитные автозапчасти для 
ремонта личной автомашины 
В. М. Чеснокова, «море» столь 
же дефицитного горючего. Вот 
если бы ту же предприимчи
вость В. М. Чесноков напра
вил на улучшение дел в райо
не. богатства которого исполь
зуются так бессистемно, без
дарно... Не случайно же дену-

ТОТ ПРДВ, У КОГО БОЛЬШЕ ПРАВ?
ментам, для нужд совхоза, а 
фактически лично для Козлова 
приобрел .на Алапаевском ме
таллургическом заводе две 
тонны металла, другие мате
риалы и продал вег это Ю. Г. 
Козлову для строительства 
личного гаража.

Действительно, на металлур
гическом заводе железо было 
взято летом, а расчет за него 
произведен только после вто
рого ноября после неодно
кратных напоминаний. Хотя 
суть дела и не в этом, а в 
том, что совхоз «Кировский» 
покупает у завода фондовые 
материалы и продает предсе
дателю исполкома для личных 
нужд. Для рядового тружени
ка никто бы на такое не по
шел, тем более, что металлур
ги отчитываются буквально за 
каждую тонну отпущенного 
на сторону металла.

Итак, га'раж. в который сво
бодно могут вместиться две 
автомашины марки «Жигули», 
был сварен в совхозе «Киров
ский» и на трайлере достав
лен в Алапаевск, в микрорай
он Березовского леспромхоза. 
Жители близлежащей улицы 
и владельцы соседних гаражей 
такого скопления техники 
здесь еще не видывали. Одно
временно к месту строитель
ства гаража пришли автокран, 
бульдозер, трайлер с карка
сом, две машины с пиломате
риалами и ае<Ьальтом

Да. гараж был установлен и 
в основном оборудован за 
один день. С утра начали, ве
чером закончили. Все расходы 
за транспортные услуги (буль
дозер. автокран, две машины, 
трайлеп шел из «Кировского») 
стоили Юрию Григорьевичу (по 
квитанциям) 32 рубля, хотя, 
по расчетам специалистов, это 
должно было стоить значитель
но дороже. К тому же, за ра
бочий день механизаторов и 
водителей расплачивались, ес
тественно. предприятия,

Подобные факты забывчи
вости насчет оплаты не еди
ничны. В партийную комиссию 
обратилась с письмом группа 
народного контроля Махневско- 
го поселкового Совета. В нем

не были уплачены, пока за это 
дело не взялась группа на
родного контроля.

Целый год числились това
ры на заведующей базой Р. Л. 
Палаумовой — председатель 
района М. II. Медведев все 
обещал ей, что деньги за 
стройматериалы перечислит 
совхоз «Махневский»(?!).

В августе' 1989 года перед 
ревизией Р. Л. Палаумова от
правила бестоварную наклад
ную на хозяйственный мага
зин заведующей В. Н. Лап
тевой, в то время находящейся 
в отпуске. Валентина Николаев
на сообщила об этом в груп
пу народного контроля, кото
рая п дала ход этому делу.

Но дело, что называется, 
«замяли». Горком партии ''во 
главе с бывшим секретарем 
В. К. Гарджером никак не 
отреагировал на сигналы груп
пы'НК, председатель районно
го комитета народного контро
ля В. Т. Емельянов тоже пре
кратил уголовное дело за не
доказанностью. Деньги в сум
ме 355 рублей 14 копеек внес
ли в кассу хозяйственного ма
газина спустя год и семь ме
сяцев, кстати, перед, самыми 
выборами в местные Советы, 
зам. председателя райисполко
ма, довереннее лицо в то вре
мя кандидата в народные де
путаты районного и областного 
Советов Ю. Г. Козлова и .зав. 
райфинотделом H. П. Рудако
ва. взяв у заведующей бесто
варную накладную
п РОКУРАТУРА города
" Р представила нашей пар

тийной комиссии после настоя
тельной просьбы документ за 
подписью прокурора города 
В. А. Леонтьева: «Сообщаю, 
что постановление об отказе в 
возбуждении уголовного дела 
по заявлению группы народно
го контроля Махневского пос
совета по факту продажи 
стройматериалов с базы Мах- 
невского района, вынесенное 
прокуратурой города от 
26.03.90 г., отменено облпроку- 
ратурой и 23.11.90 г. материал 
направлен на дополнительную 
проверку». Что ж, остается 
только сделать выводы о том,

объяснительной из орса 
«Свердлесурса», в которой го
ворится: «Эту однокомнатную 
благоустроенную квартиру (п. 
В. Сннячиха, ул. Октябрьская, 
д. 15, кв. 50) орсу выделил 
директор совхоза «Синячихин- 
ский» В. Н. Кокшаров по 
просьбе председателя испол
кома Ю. Г. Козлова для его 
тещи М. И. Шипоша, так как 
она работает уборщицей в ма
газине орса «Свердлесурса» 
и живет в неблагоустроенном 
жилье. В ноябре 19.89 г. М. И. 
Шипоша, проработав в орсе 
всего два года, получила ор
дер, минуя существующую оче
редность на получение жилья».

Этот факт не был бы столь 
возмутительным, если бы в 
очереди на жилье в В. Сииячи- 
хинском поселковом Совете 
не стояло более ста инвали
дов и участников Великой Оте
чественной войны, которые го
дами обивают пороги каби
нетов начальников, и им тот 
же Ю. Г. Козлов спокойно от 
вечает, что жилья в районе 
нет.

Так же легко Ю. Г. Козлов 
решает вопросы по выделению 
автомашин нужным для него 
людям. По словам экономиста 

по торговле исполкома А. С. 
Глимодяевой. райисполком по 
фондам 1989 года недополу
чил 10 автомашин. которых 
ждут победители районного со
ревнования. Зато Юрий Гри
горьевич Козлов помимо фон
дов «выбил» новенький 
УАЗ-469 управделами испол
кома Л. М. Комкиной (кото
рая недавно продала «Ниву») 
и «Москвич» для сына дирек
тора совхоза «Синячихинский» 
В II. Кокшарова, имеющего 
«Жигули».

Наши оппоненты и хорошо 
ведают, что творят, и, как нам 
показалось, элементарно не ве
дают о том, что такое совесть, 
честь и порядочность руково
дителя. В этом нашей партий
ной комиссии уже во второй 
раз пришлось убедиться, ког
да мы разбирались с «делом» 
Владислава Михайловича Чес
нокова, председателя агросо
юза «Алапаевский». И опять

таты районного Совета, 'зас
лушав председателя агросою
за на организационной сессии, 
не утвердили его первым заме
стителем ' председателя райис
полкома по сельскому хозяй
ству. А недавняя проверка аг
росоюза «Алапаевский» со сто
роны ревизионной комиссии 
Совета выявила здесь грубей
шие нарушения финансовой 
дисциплины.

Мы живем в очень трудное 
время. Мы говорили когда-то 
о чистоте партийных рядов, а 
сегодня уже не удивляемся, что 
авторитет коммунистической 
партии упал фактически до 
нулевой отметки. 924 коммуни
ста нашей городской партор
ганизации вышли из рядов 
КПСС за 11 месяцев нынеш
него года — люди больше не 
верят партии, не верят в доб
рое имя, чистоту дел и помыс
лов партийных руководителей. 
Обидно вдвойне, когда «нечис
тыми на руку», готовыми на все 
ради своего ’благополучия ока
зываются представители, ка
залось бы, обновленной совет
ской власти. Верно заметил в 
своей недавней публикации 
писатель Борис Олейник: пора 
называть все своими именами, 
ибо настал срок «очистить па
шу чашу изнутри».

Городская партийная конфе
ренция, прошедшая на днях в 
Алапаевске, приняла постанов
ление: считать невозможным 
дальнейшее пребывание в пар
тии коммунистов Ю. Г. Козло
ва и В. М. Чеснокова, пред
ложить партийным организа
циям райисполкома и агросою
за рассмотреть их персональ
ные дела’. Передать материа
лы комиссии о Ю. Г. Козлове в 
районный и областной Советы 
народных депутатов, о В. М. 
Чеснокове —- в агросоюз «Ала
паевский». Проверкой этих 
материалов займутся, очевид
но, и правоохранительные ор
ганы.

Н. СУРЖИНА, 
3. БЕЛОВА, 

А. КОВРИГИНА, 
члены партийной комиссии. 
Алапаевск.

Украинская ССР. За последнее время специалисты по борь
бе с наркоманией Николаевского УВД выявили и раскрыли 
больше дел. чем в прежние годы. Это говорит о более четкой 

и профессиональном работе милиции.
Определены каналы поступления сырья _  это в осыпямпм 

КиеЛ ьвевская, Тернопольская области.
н o™e™"^nп1СеборьбеОПсР наркоманией 

отн^айТсе^я жиз^ь? ” СТарШИЙ следователь О. Калдаев; не

(Фотохроника ТАСС).

Совершенно несекретно
Б Комитете госбезопасности заговорили, заговорили откры

то, принародно. Обращение сотрудников УКГБ по Свердлов
ской области, адресованное Верховному Совету РСФСР и 
опубликованное в нашей газете 1 декабря, нашло отклик не 
только в Москве, в центральном аппарате КГБ СССР, кото
рый поспешил командировать в Свердловск инспектирующую 
команду во главе с генералом, но и у депутатов России, об
ластного и городского Советов, у наших читателей. Причем 
вопросы продолжают ’ поступать и сегодня: какова ситуация 
в управлении, почему молчат те, кто подписал это обраще
ние.

Это, естественно, волновало и нас. Но специфика данного 
учреждения такова, что наше редакционное, удостоверение не 
служит пропуском туда. Разве только по приглашению руко
водства, которое пока не спешит выносить еор из избы. По
этому случайная встреча в коридорах Свердловского горсове
та с народным депутатом и одновременно сотрудником УКГБ, 
подписавгиим это обращение, Константином КАЗАНЦЕВЫМ, 
помогла нам. Он согласился ответить на эти и другие во
просы в непринужденной обстановке.

НЕБЕЗОПАСНАЯ

— Константин, что вас, под
писавших это обращение, под
толкнуло на такой не простой 
и решительный шаг!

— Ситуация в обществе 
обостряется, кризис во всех 
сферах жизни углубляется, 
человеку все труднее стано
вится жить, часто он остается 
незащищенным перед стихией 
нарастающей преступности. 
Несмотря на это, реальных 
попыток изменить ситуацию в 
стране не видно. В том числе 
затягивается и проведение ре- 
сЬорм, необходимых для соз
дания дееспособных и эффек
тивно действующих органов 
КГБ.

В нескольких вариантах су
ществуют законопроекты: «О 
госудэоственной безопаснос
ти». «О «Комитете государст
венной безопасности». Но до 
рассмотрения их хотя бы в 
первом чтении на сессии 
ВС СССР дело до сих пор не 
дошло. Почему это происхо
дит?

Отмечу два существенных, 
на мой. взгляд, аспекта. Пер
вое, прежде чем принимать 
законы, членам верховных ор
ганов власти необходимо глас
но, в рамках разумного, с 
учетом специфики органов 
КГБ рассмотреть все пробле
мы. имеющие место в коми
тете. Второе. рассмотрение 
законодательных актов о КГБ. 
безусловно будет сопровож
даться обсуждением пробле
мы депаотизации органов, то 
есть выведения их из-под 
влияния одной партии, устра
нения рецидивов политиче
ской конъюнктуры в работе 
органов.

Последние два аспекта, ви
димо. и пугают многих, от ко
го зависит активизация прове
дения реформ в КГБ СССР

— Остановимся на самом 
больном для вас вопросе—о 
департизации. деполитизации 
КГБ...

— Да. это, пожалуй, одна из 
самых острых проблем для 

нас. В разных постановках зву
чит: департизация, деполити
зация. На мой взгляд, сегодня 
надо говорить о департизации. 
Органы КГБ есть инструмент 
государственной власти. Поэ
тому вне политики, проводи
мой государством, органы 
КГБ действовать не могут. То 
есть говорить о деполигизации 
неверно. Зато с точки зрениг 
департизации проблема назре
ла давно. Реально, мы живем 
уже в условиях многопартий
ности, когда идет политиче
ская борьба. И это нормаль
ный процесс. Наша задача 
удержать его в конституцион
ных рамках. В связи с этим 
органы КГБ, оставаясь в сфере 
влияния одной партии, испыты
вают трудности. Во-первых, 
чисто профессиональные. Свои 
задачи мы решаем, опираясь 
на людей. Многие из них, при
держиваясь отличных от идео
логии КПСС политических 
взглядов, относятся к нам с 
недоверием, считая, что мы 
действуем не в интересах об
щества, а в интересах КПСС. 
Говорят, что подавляющая 
часть оперативных сотрудни
ков — члены КПСС. И это так. 
Хотя формально мы теперь 
не руководствуемся установ
ками партии. Мы понимаем: 
главное для нас защищать 
конституционные основы об
щества, права граждан вне 
зависимости от их политиче
ских убеждений. Еще один 
момент. Предотвращать такие 
опасные проявления, как воз
можные попытки насильствен
ного свержения государствен
ного строя, экстремизм, тер
роризм, национализм, мы смо
жем, опираясь только на пред 
ставителей всех партий и дви
жений, Но они должны ве
рить, что мы боремся не с по
литическими организациями, а 
лишь е теми лицами и струк
турами, которые избрали ан
тиконституционный путь для

ГОСБЕЗОПАСНОСТЬ

реализации своих политичес
ких задач.

Важен, на мой взгляд, и по
литический аспект. Граждан
ский мир и согласие в обще
стве, как условие проведения 
реформ в стране, скорее бу
дет реализовано, если все 
партии будут в одинаковых 
условиях. Поэтому от депар
тизации органов во многом за
висит позиция различных по
литических сил с точки зре
ния их конструктивного сот
рудничества с КПСС.

Необходимо помнить и ис
торию. Влияние партаппа
рата ВКП(б)-КПСС на деятель
ность органов определяло 
принципы их работы: ре
волюционной целесообразно
сти после 1917 года; обостре
ние классовой борьбы в 30— 
40-х годах; расширение идео
логической диверсии в 70 — 
начале 80-х годов. Это приве
ло к тому, что ВЧК — КГБ ста
ли не гарантом законности, а 
боевым отрядом номенклатур
но-бюрократического аппарата 
партии в реализации далеких 
от ценностей социализма це
лей. Только закон, а не конъ

юнктура и корыстные интере
сы отдельных лиц должны оп
ределять деятельность КГБ в 
дальнейшем.

— Но ситуация складывает
ся так, что почти сто процен
тов ваших сотрудников — чле
ны КПСС. Как же завоевать до
верие других политических 
партий уже сегодня!

— Это не простая пробле
ма. Мы ставим вопрос о вы
ведении парткомов КПСС из 
структур КГБ. Это означает, 
что деятельность любых поли
тических партий, в т. ч. и КПСС, 
в ближайшее время в орга
нах должна быть прекращена. 
Сегодня все сотрудники-ком
мунисты должны понимать, 
что использовать свое служеб
ное положение в интересах 
одной партии недопустимо. 
Это не означает ущемления 
прав кого-либо, т. к. не ис
ключается возможность ныне 
состоящим в рядах КПСС ра
ботникам КГБ и дальше оста 
ваться членами этой партии, 
но на иной основе, например, 
работать в территориальных 
первичных организациях.

— Вам, наверное, надо 
брать пример с западных спец

служб, где тот же сотрудник 
ЦРУ или ФБР не состоит ни 
в демократической, ни в рес
публиканских партиях!

— Данная проблема в раз
ных государствах решается по- 
разному. В некоторых стра 
нах сотрудники спецслужб 
обязаны быть беспартийными, 
В других они имеют право 
быть членами любой партии, 
действующей в рамках кон
ституции, но во всех цивили
зованных странах исключается 
возможность использовать 
служебное положение в ин
тересах какой-либо из пар
тий.

Если брать ситуацию в на
шем управлении, то она по 
проблеме департизации орга
нов неоднозначна. Как и в 
обществе, у нас есть поляр
ные точки зрения. У сотруд
ников разные политические 
ориентации, взгляды на про
исходящее. И если не решить 
вопрос о департизации орга
нов, тогда противоречия на 
идейной основе могут приве
сти к разобщению или даже к 
расколу, что не на пользу ни 
нам, ни обществу.

— Константин, а вы вообще 
собираетесь выносить данные 

вопросы на общий «суд» пар
тийной организации УКГБ!

— Этот вопрос стоит перед 
нами. Он ставился и раньше, 
может, только не в такой ост
рой форме. И на общем пар
тийном собрании, которое у 
нас предстоит, этот вопрос, ви
димо, будет поднят. Не берусь 
прогнозировать результаты, 
но думаю, что большая часть 
сотрудников УКГБ осознает 
необходимость департизации 
органов. Среди подписавших 
письмо коммунистов есть и 
члены партбюро подразделе
ний. Неправомерно обвинять 
коммунистов-сотрудников, вы
ступавших за департизацию, 
в конъюнктуре и предательст
ве интересов КПСС в слож
ное для нее время. Большин
ству из нас ясно, мы должны 
действовать исходя из требо
ваний закона, обеспечивая в 
обществе стабильность и пра
вопорядок. То есть сотрудни
ки готовы поступиться партий
ностью ради главного, для че
го мы призваны в органы КГБ.

Следует подчеркнуть, что 
обращение подписали далеко 
не «молодые» люди, которым, 
как иногда утверждается, 
свойственна горячность и 
торопливость в постановке 
столь серьезных вопро
сов. Это не так. Добрая поло
вина подписавших обращение 
имеют выслугу более десяти 
лет, многие — старшие офи
церы, имеющие опыт работы, 
несущие всю полноту ответст
венности и тяжесть задач, воз
ложенных на УКГБ по Сверд
ловской области.

— А есть ли на сегодня в 
ваших рядах «выходцы» из 
компартии!

— Нет, Но, насколько я 
знаю, многие сотрудники гото
вы или приостановить членст
во в партии, или даже выйти 
из КПСС.

— Не сдерживает ли этих 
сотрудников понимание, что 
после выхода из рядов КПСС 
он может лишиться работы!

— Так однозначно вопрос 
не стоит, но надо понимать, 
что с учетом позиции руко
водства КГБ, человек, решив
шийся на такой шаг, думаю, 
может испытывать определен
ные сложности в своей даль
нейшей работе, Я имею в виду 
как продвижение по службе, 
так, прежде всего, и чисто 
психологический аспект.

— И все-таки после публи 
нации вашего открытого пись
ма последовали ли со стороны 
руководства какие то оргвыво
ды!

— Каких-либо моментов, свя
занных с ущемлением прав 
сотрудников, подписавших об

ращение, неприкрытого дав
ления пока не предпринимает
ся, Мы надеемся, что этого не 
будет, должен восторжество
вать здравый смысл. На появ
ление письма остро отреаги
ровали в центральном аппара
те КГБ СССР. У нас побывала 
комиссия из Москвы. И как 
нам показалось, главной ее 
задачей было- разобраться в 
сути происходящего в УКГБ, 
глубже почувствовать мотивы, 
которыми руководствовались 
мы, подписывая обращение.

Мы ожидаем, что по этому 
письму должна поработать 
группа российских и союзных 
депутатов. Им будет высказа
но все то, что не поставлено 
открыто в обращении, в том 
числе и предложения по ре-' 
форме органов госбезопасно
сти. Работа депутатской комис
сии должна способствовать не
обходимым изменениям в Уп
равлении КГБ.

— Константин, после публи
кации вашего обращения гово
рят о том, что вы стали сме
лыми лишь после смены ру
ководства УКГБ, когда генерал 
Корнилов уехал на повышение 
в Москву!

— Это не так. Подготовка 
обращения, его обсуждение 
среди сотрудников происхо
дило задолго до отъезда на
чальника управления. Сейчас 
мы знаем, что у него имелись 
незаконные привилегии, об 
этом уже писала и «Насмен- 
ка». Но обращение связано не 
с этим. Наша задача—помочь 
депутатам России и СССР в 
осуществлении реформ, наз
ревших в органах КГБ.

— Вы в обращении указы
ваете, что имеет место ис
пользование органов КГБ не 
по назначению или даже в об
ход закона!

— Отсутствие четких, кон
кретных законов, регламенти
рующих нашу деятельность, 
действительно нередко спо
собствует этому. Например, 
до сего дня в ряде наших до
кументов остаются такие фор
мулировки, как «негативные 
процессы», «деятельность 
враждебных сил», и т.д. Это 
аморфные формулировки, не 
дающие четкого трактования, 
чем же должен руководство
ваться сотрудник, выполняя 
свои задачи. 8 то же время 
отдельные руководители могут 
использовать растяжимые фор
мулировки, чтобы попытаться 
решить те вопросы, которые 
далеки от компетенции орга
нов КГБ. Что касается других 
проблем, связанных с профес
сиональными аспектами нашей 
деятельности, думаю, их необ
ходимо решать не на страни

цах прессы, а законодатель
ным путем.

Коснусь лишь проблемы ис
пользования технических 
средств в оперативно-служеб
ной деятельности. Крайне 
важно сегодня принять закон 
«О силах и средствах органов 
КГБ». В условиях, когда пре
ступный мир вооружается, ос
нащается импортной техникой 
(это прослеживается на при
мерах деятельности организо
ванной преступности в нашей 
стране), бороться с ним ста
рыми методами невозможно. 
Необходимо предоставить пра
воохранительным органам воз
можность применять техниче
ские средства при изобличе
нии лиц, подозреваемых в со
вершении преступлений. Ин
формация, полученная таким 
путем, должна являться и до
казательством преступной дея
тельности, и основанием для 
привлечения к уголовной от
ветственности. При этом важ
но обеспечить, чтобы их при
менение регламентировалось 
законом, контролировалось 
прокуратурой, должна быть 
предусмотрена и жесткая от
ветственность по закону за 
использование этих средств 
не по назначению.

— А сегодня все-таки про
слушиваются наши телефон
ные разговоры или нет!

— Если говорить о прослу
шивании всех телефонных раз
говоров, то безусловно нет, 
это и невозможно. Оно есть 
в отношении тех лиц, которые 
подозреваются в преступной 
деятельности. С точки зрения 
незаконного прослушивания— 
лично я с этим не сталкивал
ся. Однако это не значит, как 
показывает практика, что его 
нет в принципе. И задача де
путатской комиссии, которая 
прибудет в Свердловск, в бе
седе с сотрудниками, подпи
савшими обращение, выяснить 
и данный вопрос.

А главное, чтобы не было 
оснований говорить о подоб
ных вещах в будущем, необ
ходимо в ближайшее время 
на принципиальной основе 
принять законы о государст
венной безопасности, Комите
те государственной безопасно
сти и ряд других нормативных 
актов, регулирующих деятель
ность органов КГБ, на деле 
осуществить эффективный и 
объективный контроль со сто
роны прокуратуры.

— Спасибо, Константин, за 
откровенный разговор.

Беседу провел и записал 
на диктофон 

Б. ЯРКОВ.
Фото л. Баранова.
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Имя матери Терезы, основательницы и верховной настоятель
ницы монашеского Ордена милосердия, стало во всем мире 
символом добра и сострадания. Вся жизнь этой хрупкой женщи
ны — подвижничество во имя любви и помощи ближнему.

Самоотверженный труд матери Терезы неоднократно отмечался 
самыми высокими международными наградами. Недавно в Ин
дии ей была присуждена премия имени Джавахарлала Неру, 
учрежденная журналом «Совьет лэнд» (издается в Индии). Это 
еще одно признание выдающихся заслуг основательницы Ордена 
милосердия, отделения которого действуют уже в 94 странах 
мира, в том числе в Советском Союзе.

НА СНИМКЕ: мать Тереза во время церемонии вручения пре
мии.

Фото ТАСС.

Юбилей мастера
Сакса

Можно ли представить 
себе джаз-банд без саксофо
на? Вряд ли. А кем бы были 
Чарли Паркер, Коулмен Хо
кинс. Пол Десмонд и другие 
«•короли» джаза, если бы не 
саксофон? Этот музыкаль
ный инструмент, действитель
но. произвел революцию в 
музыке, придав ей новый, 
особый колорит.

Недавно в бельгийском го
родке Динант состоялся не
обычный концерт. В нем 
приняли участие сразу 1.000 
саксофонистов со всех кон
цов Европы. А посвящен он 
был уроженцу этого городка 
Антуану-Джозефу Саксу 
(позднее принявшему хри
стианское имя Адольф), ко
торый 150 лет назад изобрел 
удивительный музыкальный 
инструмент.

Профессию музыкальных 
дел мастера Сакс, родивший
ся в 1814 году, перенял У 
отца. Но вскоре он превзо
шел своего наставника. Из
вестность пришла к нему, 
когда он создал кларнет, по 
сравнению с которым, по 
мнению современников Сак

са, другие аналогичные ду
ховые инструменты «звуча
ли варварски грубо».

И вот в 1840 году в Ди- 
нанте мастер создает саксо
фон. Причем первое пред
ставление его специалистам 
и публике па конкурсе в 
Брюсселе носило несколько 
мистический характер: Сакс 
играл на инструменте, спря
тавшись за занавесом. Он 
боялся, что весьма враждеб
но и завистливо относившие
ся к его успехам конкуренты 
смогут скопировать его тво
рение. Кстати, именно из-за 
них Сакс в 1842 году пере
ехал в Париж, где спустя 4 
года запатентовал изобрете
ние. Но ему пришлось неод
нократно судиться, чтобы до
казать наконец свое авторст
во.

В 1884 году Сакс умер, 
прожив тяжелую и неустро
енную жизнь, продав 20 ты
сяч саксофонов. Через 24 
года его инструмент добился 
с помощью джаза подлинно
го триумфа. Но потребовался 
целый век, чтобы саксофон 
вошел в «элиту» классиче
ских музыкальных инстру
ментов.

А. ЛАЗАРЕВ. 
(ТАСС).

В несколько 

строк
• МАНАГУА. Прези

дент Никарагуа Виолета 
Барриос де Чаморро вы
ступила с обращением к 
нации.

Высоко оценив поддерж
ку депутатами националь
ной ассамблеи се вето, на
ложенного на принятое 
парламентариями Оппо
зиционного национального 
союза (ОНС) предложения 
о резком сокращении рас
ходов на оборону, она в то 
же ' время подтвердила ре
шимость продолжать про
цесс сокращения армии 
страны до самых малень
ких размеров в Централь
ной Америке. По ее мне
нию, никарагуанская ар
мия должна быть профес
сиональной, деполитизиро- 
ванной, стоять на защите 
конституции и быть под
властной президенту рес
публики.

• ВАРШАВА. Маршал 
Сейма Миколай Казаке
вич, выступая в пятницу 
вечером с заключитель
ным еловом па заседании 
нижней палаты польского 
парламента, работа кото
рой завершилась, дал вы
сокую оценку деятельно
сти президента РП Вой
цеха Ярузельского, чей 
срок пребывания на этом 
посту закончился. Средст
ва массовой информации 
РП сообщают, что Войцех 
Ярузельский не примет 
участия в церемонии при
нятия Лехом Валенсой 
присяги в качестве нового 
президента Польши.

• ТОКИО. Серия совме
стных учений вооружен
ных сил Японии и США 
состоится в начале следу
ющего года на островах 
Хонсю и Хоккайдо. "Как 
заявил представитель уп
равления национальной 
обороны Японии, крупные 
штабные учения с участи
ем сухопутных сил, ВМС и 
ВВС обеих стран будут 
проведены в конце янва
ря — начале февраля в 
районе города Тиба. Игры, 
в которых с японской сто
роны планируется задей
ствовать 3400 военнослужа
щих, а е американской —• 
2200, продлятся десять су
ток. Подобные учения со
стоятся на территории 
Японии в шестой раз.

ф ПАРИЖ. Капитан 
сборной ФРГ Лотар Мат
теус, выступающий за 
итальянский клуб «Интер» 
(Милан), стал обладателем 
«Золотого мяча» 1990 го
да — приза, который фран
цузский еженедельник 
«Франс-футбол» ежегодно 
присуждает лучшему фут
болисту Европы.

По результатам опроса 
29 журналистов, пишущих 
о футболе, 29-летний полу
защитник набрал 137 оч
ков, опередив лучшего бом
бардира чемпионата ми
ра-90 итальянца Сальвато
ре Скиллачи (84).

Предполагают, что в будущем году в Бол
гарии более 100 тысяч человек окажутся 
безработными. Каковы пути решения этой 
серьезной социальной проблемы! Как вый
ти из этого трудного положения? На эти во

просы мы попросили ответить председателя 
Конфедерации независимых профсоюзов 
Болгарии, профессора Крыстю ПЕТКОВА. 
Вот что он сказал:

«Мы реалисты и отдаем се
бе отчет в том, что проводи
мая до сего времени политика 
всеобщей занятости не соот
ветствует действительности. 
Ясно, что будут проводиться 
сокращения и перераспределе
ние рабочих мест. Причина 
этого не только в конверсии 
специальных производств, но 
и в тех структурных измене
ниях, которые необходимо 
осуществить по экономиче
ским, техническим, технологи
ческим и другим соображени
ям. Будут закрываться пред
приятия, которые являются 
вредными в экологическом от
ношении, будет сокращаться 
чрезвычайно раздутый управ
ленческий аппарат и т. д.

Мы против безработицы, но, 
с другой стороны, выступаем 
за проведение сокращений. 
Нет ли противоречия в нашей 
позиции? Нет, если принять во 
внимание аргументы, подтвер
ждающие, что можно создать 
условия, при которых будет 
оказана помощь людям, по
павшим под сокращение. Ор
ганизована их переквалифика
ция, даны направления на но
вые рабочие места. Мы счи
таем очень важным заранее 
подготовиться, чтобы безра
ботица не явилась неожидан
ностью.

У нас вызывают тревогу

БИРЖА ТРУДА 
НЕИЗБЕЖНА

действия некоторых хозяйст
венных руководителей, кото
рые пользуются методами, ха
рактерными для ранней стадии 
капитализма, или философией 
тэтчеризма: «Мы сокращаем 
людей, потому что производ
ство должно стать эффектив
ным, а что будет дальше — 
нас не интересует». С чисто 
экономической и управленче
ской точки зрения такая по
становка вопроса, может быть, 
и выглядит приемлемой, но мы 
должны иметь в виду и дру
гое: некоторые из увольняе
мых проработали по 15-—20 и 
более лет на одном предприя
тии...

Кроме того, тревожит нас 
появление правительственной 
декларации, в которой гово
рится, что уже создана систе
ма обеспечения людей, остав
шихся без работы. Но мы ут
верждаем, что тАкой системы 
все еще не существует. Сове
том Министров Болгарии при
нято 57-е постановление, но 
оно, как и другие норматив

ные документы, на основании 
которых регулируются вопро
сы, связанные с обеспечением 
работников в случае прове
дения массовых сокращений, 
является половинчатым и не
эффективным. Конфедерация 
независимых профсоюзов, на
стаивает на том, чтобы в слу
чае необходимости проведения 
массовых сокращений разра
ботать специальные програм
мы, с помощью которых ЛАОЖ- 
но будет упорядочить в про
фессиональном и социальном 
плане положение работников 
и их семей. Кроме того, мы 
отдаем предпочтение такой 
национальной политике, при 
которой выгоднее вкладывать 
средства для открытия новых 
рабочих мест, а не для оказа
ния помощи сотням тысяч без- 
рдбо;ных,

Тревожит нас тот факт, что 
правительство медлит с созда
нием специальной системы 
профессиональной подготовки 
для организации переквали
фикации рабочей силы. Мель

кают сообщения, что уже есть 
300—400 звеньев по обучению 
работников новой профессии. 
Может быть, эта цифра и яв
ляется верной, но едва ли про

ведено серьезное исследова
ние, какие профессии в буду
щем будут необходимы по от
раслям, регионам и т .д.

Действующие до сего вре
мени бюро по трудоустройст
ву населения продолжают за
ниматься бюрократической ре
гистрацией всех, кто ищет ра
боту, и на практике выполня
ют роль элементарного рас
пределительного механизма. А 
страна нуждается в целостной 
и эффективной системе, ей не
обходимо иметь современную 
биржу труда. Мы настаиваем, 
чтобы она была создана, а 
также чтобы были ликвидиро
ваны все барьеры, препятст
вующие свободному движению 
рабочей силы.

Правительство и соответст
вующие компетентные органы 
медлят с разработкой про
граммы конверсии специаль
ных производств, что также 
обострит социальные и право
вые проблемы работников, ко
торых коснется сокращение. 
Согласно нашим экспертным 

исследованиям, в результате 
конверсии у более чем 40 ты
сяч работников изменятся ус
ловия занятости. Поэтому мы 
выступаем за ускоренную под
готовку программы конверсии, 
которая должна осуществлять
ся при минимальных расходах 
и без отрицательных социаль
ных последствий. Мы будем 
противиться во всех случаях 
полной или частичной ликви
дации предприятий и звеньев, 
если не исчерпаны все воз
можности в плане перепрофи
лирования производства, не 
решены комплексно вопросы 
относительно переквалифика
ции и перераспределения ра
бочих и специалистов. Конфе
дерация настаивает на разра
ботке комплексной общена
циональной программы кон
версии с участием профсою
зов.

В связи с принципиально но
выми идеями, заложенными в 
программных материалах Кон
федерации независимых проф
союзов, мы учредили нацио
нальный фонд «Профсоюзная 
социальная помощь». Из этого 
фонда (вне государственного 
бюджета) будет оказываться 
дополнительная помощь чле
нам независимых профсоюзе», 
оставшимся без работы в ре
зультате сокращений, в связи 
с происшедшими на производ
стве переменами технического, 
технологического или структур 
ного характера, усовершенст
вования организации труда и 
управления.

(София Пресс—ИАН).

ПРИМЕТЫ
ВРЕМЕНИ

БУДАПЕШТ. Черты нового, 
непривычного для жизни этого 
города, видит сегодняшний ту
рист, прибывший в столицу 
Венгрии. На облике ее улиц и 
площадей лежит заметный от
печаток происшедших в стра
не перемен — в политическом 
и экономическом отношении, 
в мировоззрении живущих 
здесь людей. В условиях пере
живаемого Венгрией экономи
ческого кризиса ухудшилось 
положение населения, значи
тельно возросли цены. Витри
ны и прилавки столичных ма
газинов поражают разнообра
зием ассортимента, однако ра
дует это далеко не многих. По 
мнению венгерских специали
стов в вопросах хозяйствен
ного развития, предстоящий 
год ожидается еще более труд
ным, и гражданам придется 
принести значительные жерт
вы ради будущего выздоровле
ния экономики. Стоящие сей
час перед страной задачи — 
это скорейший переход на ры
ночные рельсы, завершение 
мер по либерализации импор
та, стабилизация форинта, а 
также дальнейшее ограниче
ние потребления населением.

Нд СНИМКЕ: торговля с рук 
на фешенебельной улице Ваци.

Фотохроника ТАСС.

Представленная концепция — укорочен
ный вариант проекта областной програм
мы «Молодежь», которую газета «На сме
ну!» опубликовала еще в июне текущего 
года.

Рабочая группа по бюджету из числа 
депутатов комиссии по делам молодежи, 
физкультурно - спортивной, оборонно-мас
совой работы и комиссии по науке, народ
ному образованию и культуре предлагает 
четвертой сессии областного Совета впер
вые ввести в расходную часть областного 
бюджета строку «Фонд молодежи» и вы
делить на нее 11 миллионов 845 тысяч 
рублей.

Поддержка молодых предпринимателей, 
молодежных и детских организаций, раз
витие информационной сети и социальной 
службы молодежи — вот основные про
граммы деятельности будущего комитета 
по делам молодежи по использованию вы
деленных средств. Хочется верить, что от 
разговоров о новой молодежной политике

областной Совет сможет перейти к орга
низации реальных дел. Предполагаемая 
сумма составляет около одного процента 
от областного бюджета, куда не входят 
бюджеты городов и районов области. Хо
чется особо подчеркнуть, что создание 
центров различной направленности, указан
ных в концепции,—не какие-то монстры, 
заглатывающие и замыкающие все на себя, 
а гибкая система финансирования, исполь
зующая мировой опыт «свободных носите
лей»: людей, организаций, энтузиастов, 
уже готовых решать проблемы молодых.

Учитывая ситуацию среди молодежи, ко
торая вырисовывается далеко не в радуж
ных тонах, думаю, что депутаты областно
го Совета независимо от политических 
взглядов, возраста и узкоотраслевых при
тязаний смогут поддержать предложения 
о выделении средств.

В. ДУДАРЕНКО, 
председатель комиссии по делам 

молодежи областного Совета.

КОНЦЕПЦИЯ 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ 
МОЛОДЕЖНОЙ ПОЛИТИКИ 
В СВЕРДЛОВСКОЙ 
ОБЛАСТИ

Государственная моло
дежная политика (ГМП) —■ 
Это не политика для молодежи 
с целью создать, ей какие-либо 
привилегированные условия. 
Это политика, проводимая че
рез молодежь посредством 
развития ее способностей и та
лантов, в интересах общества 
в целом, с учетом потребно
стей всех социально-демогра
фических групп, т. е. через мо
лодежь — для всего общест
ва.

С точки зрения обеспечения 
интересов личности молодого 
человека цели государствен
ной молодежной политики мо
гут быть сформулированы сле
дующим образом:

1. В сфере образования:
— обеспечить получение ба

зового образовательного мини
мума с последующим выбором 
содержания, форм и места обу
чения как в государственной 
системе народного образования, 
так и вне ее;

— обеспечить соответствие 
полученного образования тре
бованиям современного и пер
спективного производства;

— обеспечить возможность 
переквалификации;

— обеспечить возможность 
влияния учащегося на управ
ление учебным заведением.

2. В сфере экономических и 
социальных отношений:

— обеспечить условия для 
экономической самостоятельно
сти молодого человека, т. е.: 
обеспечить полную занятость с 
ориентацией На интересы и спо
собности молодого человека 
при условии свободы выбора 
вида и места трудовой дея

тельности; обеспечить возмож
ности для скорейшего разви
тия всех форм трудового уча
стия молодого человека в про
цессе общественного воспроиз
водства с целью создания лич
ного благополучия собственным 
трудом, обеспечить равную по 
сравнению с другими трудя
щимися плату за ранний труд; 
обеспечить необходимые стар
товые условия за счет государ
ственных средств для ликви
дации экономической неста
бильности молодого человека;

— обеспечить решение жиз
ненной проблемы с учетом пер
спективы развития молодой се
мьи;

— обеспечить необходимую 
материальную базу в сфере 
досуговой деятельности;

— обеспечить условия для 
развития здорового образа 
жизни.

3. В сфере политических от
ношений:

— обеспечить защиту прав и 
свобод молодого гражданина;

— обеспечить возможность 
участия в политическом про
цессе во всех не запрещенных 
законом формах; ■

— обеспечить доступность 
социальной и политической ин
формации;

— обеспечить условия для 
развития плюрализма взглядов 
и их публичного выражения

4. В сфере культуры:
— обеспечить доступ моло

дого гражданина к отечествен
ным и мировым духовным цен
ностям. представить ему свобо
ду выбора приоритетов;

— обеспечить развитие мест
ного и международного туриз

ма по доступным для молодо
го человека пенам;

— обеспечить условия для 
самостоятельного осуществле
ния свободы совести в связи е 
задачами культурного самораз
вития личности;

— обеспечить условия для 
публичной деятельности в об
ласти художественного творче
ства.

5. В сфере творческих инте
ресов:

— обеспечить молодому гра
жданину условия для разви
тия техническогб и художест
венного творчества, разработав 
систему соответствующих мо
ральных и материальных сти
мулов:

— обеспечить широкий до
ступ к научно-технической ин
формации для молодого чело
века;

— обеспечить условия для 
широкого развития и внедре
ния различных форм творче
ского процесса;

— обеспечить условия для 
широкого внедрения научно- 
технических достижений моло
дежи в практику, используя 
при этом различные формы ор
ганизации хозяйственной дея
тельности.

С точки зрения создания и 
развития условий для иннова
ционной деятельности молоде
жи задача государственной мо
лодежной политики может 
быть сформулирована следую
щим образом.

Обеспечить создание и по
стоянное совершенствование 
условий для инновационной 
деятельности молодежи в сфе
рах: политической, труда, уп

равления производством, куль
турно - досуговой, экологии, 
международных отношений, са
моорганизации молодежи.

Основными инструментами 
государственной молодежной 
политики в области следует 
считать:

— постоянные комиссии по 
делам молодежи Советов на
родных депутатов (либо иные 
депутатские образования) ;

— комитеты (отделы, секто
ры) по делам молодежи испол
комов местных Советов.

Учитывая необходимость 
формирования в области еди
ной взаимосвязанной системы 
государственных, обществен
ных, хозяйственных органов и 
организаций, занимающихся 
вопросами молодежи, разра
ботки и реализации практиче
ских мер, направленных на 
осуществление молодежной по
литики в области, III сессия 
областного Совета народных 
депутатов решила создать ко
митет по делам молодежи ис
полкома областного Совета на
родных депутатов.

На областном уровне наи
более оптимально осуществле
ние комитетом ио делам моло
дежи следующих функций:

— содействие деятельности 
молодежных организаций, ас
социаций и движений как осно
вы развития общественно-по
литических и социально-куль
турных процессов в области на 
перспективу (организационные 
и финансовые мероприятия);

— поддержка и развитие 
молодежного предприниматель
ства, а именно: создание режи
ма наибольшего благоприятст

вования для предприниматель
ских настроений среди молоде
жи как наиболее мобильной и 
восприимчивой в научно-техни
ческом -отношении категории 
населения;

— регулирование проблем 
занятости молодежи —• через 
предпринимательскую политику, 
создание дополнительных си
стем образования и перепод
готовки незанятой молодежи;

—■ обеспечение единства са
мых общих законодательных 
гарантий прав несовершенно
летних и молодежи области, 
независимо от места прожива
ния;

— сбор, координация и ана
лиз всей имеющейся в области 
информации о молодецки, ор
ганизация на этой базе науч
ных исследований, прогнозиро
вание процессов в молодежной 
среде и результатов проводи
мых мероприятий молодежной 
политики;

— разработка научных ре
комендаций и типовых норма
тивных документов, а также 
оптимальных финансово-эконо
мических моделей обеспечения 
этих мероприятий;

— координация и организа
ционно - финансовое обеспе
чение внутрисоюзных и между
народных молодежных обме
нов;

— научно - методическая и 
организационно - документаль
ная по.мощь в проведении ре
гиональной молодежной поли
тики и организации государ
ственной молодежной службы 
в городах и районах области.

Осуществление стратегиче

ского направления будет про
исходить преимущественно че
рез систему государственных 
органов. Осуществление ком
пенсаторной функции возможно 
через государственную «Моло
дежную службу», призванную 
нейтрализовать особо неблаго
приятные явления социального 
и экономического характера.

Государственная «Молодеж
ная служба» видится как сеть 
учреждений, представляющих 
собой своего рода «социальные 
поликлиники», целью которых 
является сказание подросткам, 
юношам и девушкам повсе
дневной и многосторонней по
мощи информационного, меди
ко-психологического, п>ра вово- 
го и иного характера. В их со
ставе могут быть молодежные 
биржи труда, центры профори
ентации, пункты психолого-пе
дагогической помощи и право
вой защиты; юридического 
консультирования несовершен
нолетних и молодежи, нарко
логические службы, общежи
тия и приюты для подростков 
и молодежи, оказавшихся в 
конфликтной ситуации дома 
или без определенного места 
жительства, службы, направ
ленные на реабилитацию инва
лидов и другие. В каждом 
районе, городе такие службы 
следует создавать, исходя из 
местных потребностей и воз
можностей, взаимоотношения 
между различными уровнями 
системы необходимо строить 
исключительно на договорной 
основе. Гарантии существова
ния и основное финансирова
ние системы государственной 
молодежной службы должны 

обеспечить органы государст
венной власти.

В государственную молодеж
ную службу могут входить 
следующие блоки:

— информационный центр 
для молодежи;

— центр молодежной эконо
мики;

— межведомственный центр 
труда и занятости молодежи 
(вторичная занятость);

— центр правового обеспе
чения молодежи;

— центр досуговой деятель
ности;

— центр развития творческо
го потенциала молодежи (ин
новационные формы) ;

— центр реабилитации мо
лодежи;

— центр по координации 
деятельности молодежных ор
ганизаций.

Непосредственная структура 
государственной молодежной 
службы в городах и районах 
области должна определяться 
исходя из местных проблем, а 
также из наличия материаль
ных и финансовых ресурсов, 
кадров, имеющихся учрежде
ний по работе с молоде.жью.

ВСЕГО ОДИН 
ПРОЦЕНТ

Финансирование государ
ственной молодежной поли
тики в Свердловской области 
может идти по трем направ
лениям;

1. Целевое выделение 
средств из областного бюд
жета, в первую очередь на 
создание государственных 
структур — комитет по де
лам молодежи исполкома об
ластного Совета народных 
депутатов, на поддержку дет
ских организаций.

2. Выделение внебюджет
ных средств: в основном на 
создание уставных фондов и 
необходимую материальную 
базу специализированных 
центров, входящих в госу
дарственную молодежную 
службу.

3. Средства: предприятий, 
учреждений, общественных и 
других организации, рели
гиозных объединений, част
ные вклады, направляемые в 
создаваемые молодежные 
фонды с целью реализации 
конкретных программ.

В целом на реализацию го
сударственной молодежной 
политики в Свердловской об
ласти в 1991 году необходи
мо выделить 11,845 млн. 
рублей, что составляет около 
1% от областного бюджета.

ТРЕВОЖНАЯ 
СТАТИСТИКА
По данным социологиче

ских исследований, жизнен
ный уровень юношей и деву
шек стремительно падает, 
темпы роста их заработной 
платы значительно отстают 
от темпов инфляции. За пос
ледний год, например, зара
ботная плата молодых людей 
выросла всего на 2 процен
та, в то время как инфля
ция, только по официаль
ным данным, достигла 9 
процентов. При этом следует 
учесть, что средняя зара
ботная плата работающей мо
лодежи оставалась вдвое ни
же средней зарплаты по 
стране.

Растет безработица. Сего
дня в стране около 7 миллио
нов незанятого населения 
трудоспособного возраста. 3 
миллиона из них — моло
дежь. В условиях перехода 
к рыночной экономике, пред
стоящей военной реформы 
положение многих молодых 
людей еще более ухудшится. 
В то же время именно с мо
лодым поколением связано 
будущее нашей страны, судь
ба проводимых политических 
и экономических реформ.

Необходимость принципи
ального поворота к решению 
молодежных проблем связа
на и со сложившейся тяже
лой криминогенной обстанов
кой в молодежной среде. 
Преступность среди молоде
жи растет. Только за 11 ме
сяцев 1990 года в Свердлов
ской области молодыми людь
ми в возрасте от 14 до 29 
лет совершено: 118 убийств: 
1293 грабежа и разбоя; 382 
изнасилования, 5367 краж 
государственного и личного 
имущества, нанесено 397 
тяжелых телесных повреж
дений.

В условиях нестабильной 
общественно - политической 
ситуации, надвигающейся 
массовой безработицы моло
дежи неизбежен всплеск пре
ступности. Только за 11 ме
сяцев 1990 года, по сравне
нию с этим же периодом 
1989 года, в области наблю
дается рост преступности на 
24.8% средн молодежи, не 
работающей свыше 4 меся
цев.

Следующий номер газеты 
выйдет 28 декабря с. г.
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НА СМЕНУ*

КАЧЕСТВОМ В РЕГИОНЕ - УЦСМ
ПОДГОТОВИТ КАЧЕСТВЕННЫЙ СКАЧОК

НА ВАШЕМ ПРОИЗВОДСТВЕ
♦ ДАСТ ПРОПУСК НА ВНЕШНИЙ РЫНОК
Сегодня Центр
имеет более 1500 эталонов и образцовых 

средств измерения,
работает с зарубежными фирмами «GlobTek» 

(США); «R Lloyd» (Великобритания);
«Stiftung Warentest», «TÜV» (Германия),

заключает договоры с предприятиями и орга
низациями на взаимовыгодных условиях.

Среди договорных услуг:
КОНСУЛЬТАЦИИ ПО
— метрологии, 
— стандартизации, 
— сертификации,

РАБОТЫ
ПО УПРАВЛЕНИЮ 
КАЧЕСТВОМ

на базе международных 
стандартов

— разработка, внедре
ние, оценка,

— обучение персонала 
предприятий (проводится 
в стране и за рубежом),.
КОНТРОЛЬ'

—■ производства серти
фицируемой продукции,

—• выполнения требова
ний сертификации,

— качества продукции 
по поручению потреби
теля,

ПОСРЕДНИЧЕСТВУ
— в проведении всех 

видов испытаний в 
испытательных лаборато
риях СССР, а также в 
Германии, Голландии, 
США, Великобритании и 
др. странах,

— в приобретении им
портного производствен
ного, лабораторного, ис
пытательного оборудова
ния и приборов; «хай-тек» 
установок,
АТТЕСТАЦИЯ
И АККРЕДИТАЦИЯ

— производств, выпус
кающих сертифицируемую 
продукцию,

— средств измерения и 
методик выполнения испы
таний,

— испытательных ла
бораторий.

Аккредитация дает право 
на проведение сертификационных испытаний 

в рамках международной и национальной систем. 

Договор с Центром - лучший выход для тех, 

кто выходит на внешний рынок.

Центр оправдывает средства!
Рекламное агентство «Малахит».

УЧЕБНЫЙ ЦЕНТР ПРИГЛАШАЕТ ВАС 
на двухнедельные курсы по информатике

«Новая информационная технология на ПЭВМ»
На курсах слушатели освоят персональный компьютер 

типа Ай-Би-Эм Пи-Си.
В программу обучения включены дисциплины:
* операционная система,
* сервисные средства для работы на ПЭВМ,
* редакторы текстов,
* электронные таблицы,
* системы управления базами данных.
Практическая работа на ПЭВМ — 70 % учебного вре

мени.
По предложению заказчика формируются специализи

рованные группы по изучению языков программирования 
(БЕЙСИК, СИ, АВТОКАД и др.).

Форма обучения может быть различной (вечерняя, на 
предприятии заказчика и др.).

Слушатели обеспечиваются методической литературой. 
Выдается стандартное удостоверение о повышении квали
фикации. Предоставляется гостиница.

Стоимость обучения одного, слушателя — 397 рублей.
Наш адрес: г. Свердловск, ул. Сулимова, 6а, учебный 

комбинат. Справки по телефону: 41-06-20.

СРЕДНЕЕ ПРОФТЕХУЧИЛИЩЕ № 19, 
завод напитков и минеральных вод «Свердловский» 

ПРОВОДЯТ
ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ НАБОР УЧАЩИХСЯ 

для обучения профессии ВАРЩИК ПИВА.
Завод напитков и минеральных вод «Свердловский» —• 

новейшее предприятие с передовой технологией и полной 
автоматизацией производства на всех участках.

Принимаются юноши и девушки 17 лет и старше с об
разованием 8—10 классов. Учащиеся обеспечиваются бес
платным питанием.

Стипендия — от 50 до 90 рублей и 50 % заработка на 
предприятии. Уволенные в запас из рядов Советской Ар
мии получают стипендию 90 руб.

Приемная комиссия работает ежедневно с 8 до 17 час.
При поступлении предъявляются следующие докумен

ты: паспорт или свидетельство о рождении, характеристи
ка, 6. фотографий, размером 3x4 см , свидетельство об об
разовании, медицинская справка № 286.

Обращаться по адресу: 620003, Свердловск, ул. Гито
ва, 19, СПТУ-19. Телефоны: 25-81-34, 25-00-92.

Транспорт: автобусы А» 12, 20, 30, 42, ост. —• «Сухо
ложская», трамваи № 1, 9, 14, 15, 25, ост. — «Братская».

ВАМ НЕ НУЖНО БЫТЬ ГЕНИЕМ, 
ЧТОБЫ УМЕТЬ ДЕЛАТЬ ЭТО. 
ЭТО ВАМ ПО КАРМАНУ.
В ЭТОМ ВАМ ПОМОЖЕТ «ИНТЕР-ФЛАИТ».

Мы научим вас пользоваться копировально- 
множительными аппаратами фирмы «КЭНОН», 
а также заправим порошком и обеспечим по
ставку по низким ценам,

ЕСЛИ
вы позвоните по тел. 72-79-75 

в любое удобное для вас время. 
ЕСЛИ ВСЕ ЖЕ

аппараты «КЭНОН» вам не по карману, 
мы предложим более дешевые модели 

фирмы «САНИО».

ЦЕНТР КУЛЬТУРЫ И ИСКУССТВА 
Свердловского горисполкома 

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС 
преподавателей, педагогов, воспитателей, 

медицинских работников, психологов, 
обслуживающего персонала 

для работы
в экспериментальном ЛИЦЕЕ ИСКУССТВ (ЭЛИС), 

сочетающем общеобразовательную подготовку 
со специальными предметами,

а также приглашает на договорной основе 
специалистов и заинтересованные организации 

принять участие в разработке и создании учебных планов, 
программ лицея, подготовке кадров.

Лицей будет иметь пять отделений:
ЭСТРАДНОЕ, 
ХОРЕОГРАФИЧЕСКОЕ, '
ОТДЕЛЕНИЕ НАРОДНЫХ ИНСТРУМЕНТОВ И ДУ

ХОВОЙ МУЗЫКИ,
ХУДОЖЕСТВЕННО-ГРАФИЧЕСКОЕ,
ШКОЛА МЕНЕДЖЕРОВ.
Курс обучения рассчитан на 11 лет, классы — по 10—12 

человек. Выпускники лицея получают как аттестат о сред
нем образовании,' так и диплом соответствующей квали
фикации,- приравненный к диплому художественных, хорео
графических, музыкальных и других училищ.

Занятия в лицее проходят в режиме полного дня.
Требования к конкурсантам:
специальное образование или опыт работы по соответ

ствующему профилю,
наличие желания, умения и готовности к эксперименталь

ной творческой работе.
Срок подачи заявлений — до 1 февраля 1991 года.

Ждем вас по адресу: Свердловск, ул. Вайнера, 10, Сверд
ловский центр культуры и искусства, дирекция детского 
творческого объединения.

Телефон 51-50-77.

«УРАЛТРАНСБАНК» — 

надежный партнер
Учредители коммерческого банка «Уралтрансбанк» — 

Железнодорожный районный Совет народных депутатов, 
Свердловская железная дорога, предприятия транспорта, 
строительства, промышленности, научные и проектные ор
ганизации — извещают о регистрации нового коммерче
ского банка.

Первоначальный Уставный фонд в размере 17 млн. руб
лей, рациональная структура, современное техническое ос
нащение банка, постоянные и прочные деловые связи с 
банками в крупнейших городах страны позволят четко и 
своевременно оказать вам полный набор банковских ус
луг, обеспечат высокую конкурентоспособность в условиях 
рыночной экономики.

Сотрудничество с «Уралтрансбанком» будет для вас по
лезным и плодотворным. Своевременно оказанная вам на 
взаимовыгодных условиях кредитная помошь обеспечит 
высокую маневренность и платежеспособность вашего 
предприятия.

По всем вопросам обращайтесь к нам по телефонам: 
53-03-90, 53-71-17, 53-05-02.

Наш адрес: 620027, г. Свердловск, ул. Мельковская, 26.

Если вы хотите выявить и развить ранние способности 
своих детей, подготовить ребенка к обучению в специали
зированной школе с углубленным изучением английского 
языка или в школе искусств, вам поможет

ЦЕНТР ЭСТЕТИЧЕСКОГО ВОСПИТАНИЯ 
при Дворце молодежи.

ЦЕНТР ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР ДЕТЕЙ 5—6 лет 
В ГРУППЫ ХУДОЖЕСТВЕННО-ЭСТЕТИЧЕСКОГО 

И СПОРТИВНО-ХУДОЖЕСТВЕННОГО ОБУЧЕНИЯ. 
В группах художественно-эстетического обучения будут 

проводиться занятия по хореографии, изобразительному и 
музыкальному искусству, английскому языку, этикету и 
развитию речи.

В группах спортивно-художественного обучения — по 
акробатике и хореографии, прыжкам в воду и на батуте, 
английскому языку, этикету и развитию речи.

Для родителей организуется школа психолого-педагоги
ческих знаний и факультатив по изучению английского 
языка.

Прием заявлений до 30 декабря по адресу: пр. Ленина, 
1, Дворец молодежи, комн. 66 (ежедневно с 9 до 12 час., 
в субботу — с 17 до 19 час ).

HEWLETT
PACKARD ГДЕ
еще у Вас появится возможность приобрести 

плоттеры и лазерные принтеры Hewlett-Packard по 
сниженным ценам ?

СП ЛАИКС - УРАЛ предлагает широкий выбор 
периферийного оборудования к IBM совместимым 
компьютерам за инвалюту и рубли.

620219 г.Свердловск, ул.Розы Люксембург, 34. 
Тел.: (343-2)441-423,(343-2)519-301
Факс: (343-2)562-417 Телекс: 721508 LAURA SU

«ЗДОРОВОЕ» ПРОИЗВОДСТВО - 
МЕЧТА СОВРЕМЕННОГО РУКОВОДИТЕЛЯ. 
ПЕРВЫЙ ШАГ-ВЕРНЫЙ ДИАГНОЗ.

САНИТАРНАЯ ЛАБОРАТОРИЯ 
ПРОИЗВОДСТВЕННО-ТЕХНИЧЕСКОГО КОМБИНАТА 

ОБЛБЫТУПРАВЛЕНИЯ
замерит:

—- содержание пыли и газа в воздухе;
— уровень шума и вибрации производственного обору

дования;
— степень освещенности рабочих мест;
—- параметры микроклимата помещений.

Здесь же примут заявки 
на все виды сантехнических работ.

Расценки — государственные.
Адрес: у л. Радищева, 25 а. 
Телефон 22-27-17.

Производственно-технический 
комбинат облбытуправлення.
Рекламное агентство «Малахит».

СВЕРДЛОВСКИЙ ЮРИДИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
им. Р. А. РУДЕНКО

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ СЛУШАТЕЛЕЙ 
на вечерние 6-месячные подготовительные курсы 

на дневной, вечерний и заочный факультеты института. 
Принимаются лица с законченным средним образовани

ем и учащиеся 11-х классов.
Курсы готовят по следующим предметам: литературе 

(сочинение), русскому языку и литературе (устно), исто
рии СССР и иностранным языкам. Занятия проводятся 3 
раза в неделю, с 18 час. 30 мин. до 21 часа 30 мин.

Прием заявлений — с 12 до 18 час., в субботу — с 12 
до 15 час.

Начало работы курсов — январь.
Стоимость за весь период обучения — 40 рублей. День

ги переводить почтовым переводом по адресу: 620151, 
Свердловск, юридический институт, на расчетный счет 
Ns 14160.1 в Кировском отделении Жилсоцбанка с любого 
отделения связи.

Поступающие приходят с почтовой квитанцией в инсти
тут по адресу: ул. Колмогорова, 54. комн. ПО и лично за
полняют бланк заявления. Телефон 54-19-39.

Ваши транспортные проблемы всегда решит

Асоаю-
Вниманию владельцев грузового автотранспорта!

Производственное объединение «Свердловскоблавто- 
трансобслуживание» предлагает владельцам грузового ав
тотранспорта независимо от ведомственной подчиненности, 
а также владельцам личного грузового автотранспорта 
заключение договоров на перевозку грузов народного хо
зяйства.

СОАТО — это крупнейший экспедитор Свердловской 
области, занимается комплексным обслуживанием пред
приятий и организаций, междугородными автомобильными 
перевозками в межобластном, внутриобластном и между
народном сообщениях. К перевозкам принимаются любые 
партии грузов от 1 тонны и более.

СОАТО на территории области владеет разветвленной 
сетью предприятий и диспетчерских пунктов, грузовых 
терминалов, контейнерных площадок и складов с высокой 
степенью механизации.

СОАТО гарантирует всем владельцам:
высокую эффективность использования подвижного соста
ва;
загрузку в обоих направлениях;
выравнивание существующих грузопотоков, загрузку в 
попутном направлении;
механизацию погрузочно-разгрузочных работ; 
контейнеризацию мелких партий грузов;
выполнение сопутствующих услуг.

Взаиморасчеты осуществляются на основе государст
венных прейскурантов. Договоры или соглашения по эф
фективному использованию автотранспорта и получению 
максимально возможных доходов заключаются между 
СОАТО и владельцами подвижного состава на взаимовы
годных условиях.
С предложениями просим обращаться:
620003, Свердловск, ул. 8 Марта, 267а, СОАТО (тел.: 
25-42-05, 25-12-03),
622009, Нижний Тагил, шоссе УВЗ, ТЭП (тел.: 26-8-22, 
26-8-23),
624060, Асбест, ул. Промышленная, 2, ТЭП (тел.: 27-4-47, 
22-6-32),
623100, Первоуральск, Динасовое шоссе, 15, отделение 
СОАТО (тел. 21-4-27),
623400, Каменск-Уральский, ул. Жданова, 30 отделение 
СОАТО (тел. 69-2-96).
623730, Реж, Советский пр., 50, отделение СОАТО (тел.: 
22-9-96. 22-9-71).

Для ремонта телевизоров на дому
предлагаются бывшие в эксплуатации 

некондиционные приборы:
вндеотесты, транзитесты, телетесты, приборы проверки 

и восстановления кинескопов, приборы для исследования 
АЧХ телевизоров, осциллографы, универсальные вольт
метры. Цены на приборы снижены до 50%■

Адрес магазина реализации радиодеталей:
Свердловск, ул. Корепина, 36. Телефон 34-56-57.

ПО «Гарант».
Рекламное агентство «Малахит».

СОВХОЗ «ЮЖНЫЙ» 
Брединского района 
Челябинской области

ПРОДАЕТ

зерно, все виды кор
мов, трубу (диамет-' 
ром 189, 1км), прово
локу-катанку (4—6
мм), трактор С-100 в 
обмен на лес круглый 
и пиломатериалы.

С предложениями 
обращаться по теле
фонам: 2-22,1-22,1-21.

Всем руководителям предприятий, 
хозрасчетных организаций, кооперативов — 
вне зависимости от возраста, стажа работы, 

профиля фирмы, а также частным лицам!
Если вы наконец-то решились бросить вызов отживающей 

системе хозяйствования, неэкономичным методам произ
водственной деятельности, рискнули вступить в борьбу с 
косностью и бюрократизмом застойных времен ради обре
тения независимости и самостоятельности, достижения сов
ременного уровня организации работы, — можете быть 
уверены в победе, таь как у вас появился надежный 
партнер и союзник, обладающий необходимыми бойцов
скими качествами, уникальностью решаемых вопросов, 
глубокой научно-практической подготовкой.

ЗНАКОМЬТЕСЬ: ЮРИДИЧЕСКАЯ ФИРМА 
АССОЦИАЦИИ ЮРИСТОВ СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

«НИКА».
Став клиентами «Ники», вы сразу же снимае

те с себя заботу по:
— государственной регистрации фирменных 

и товаоных знаков;
— регистрации и изготовлению печатей, 

штампов предприятий;
— открытию расчетных, текущих и иных 

счетов в учреждениях банков, в том числе и 
во Внешэкономбанке;

— выступлению в судах, арбитражах, тре
тейских судах.

Также вам окажут помощь:
— в государственной регистрации вновь 

созданных предприятий;
— в создании учредительных документов 

(уставов, положении, учредительных соглаше
ний).

Итак, если бы занимаете руководящее кресло или нахо
дитесь на пути к нему и у вас появились «неразрешимые» 
вопросы в области трудового, гражданского, семейного, 
жилищного, земельного, уголовного законодательства, меж
дународного права, считайте, что вы их решили, если на
брали номера телефонов 51-57-26. 58-97-77, где непремен
но услышите: «Ника» ждет вас с победой!».

Оплата предоставляемых фирмой услуг производится по 
безналичному или за наличный расчет. Возможно заключе
ние долгосрочных договоров на правовое обслуживание.

Государственное предприятие предлагает:
* программно-технические комплексы на базе 
PC/AT, поставляемые по контракту канадской 
фирмой «PIRAMIDE»,
* разнообразные услуги по преобразованию вы
числительной техники пожеланию пользователя: 

— расширение оперативной памяти,
— замену накопителей памяти на более 

мощные,
* поставку процессоров, сопроцессоров, блоков 
питания, контроллеров, флопи дисководов, хард- 
дисководов, клавиатур, мониторов, принтеров, 
манипуляторов «Мышь»,
* поставку программного продукта:

— расчет заработной платы,
— расчет стипендии для студентов,
— анализ производственного, травматиз
ма,
— алфавитно-графический редактор,
— адаптация стандартного программно
го обеспечения,

* поставку сканирующих устройств,
* ремонт вычислительной техники,
* выкуп устаревшей вычислительной техники им
портного производства с заменой на более со
временную,
* установку систем модемной связи,
* монтаж сетевых комплексов на базе ETHER
NET и др.,
* обслуживание и гарантийное обслуживание 
техники (в том числе с учетом страховой суммы), 
* страхование электронной техники с обслужи
ванием,
* поставку и обслуживание множительной тех
ники,
* продажу дискет всех типов и видов,
* транспортные услуги,
* гарантийное хранение техники на складах фир
мы,
* хранение имущества граждан на складах фир
мы в закодированных сейфах страхового обще
ства «Остин». Тел.: 29-47-81, 29-47-91,

Исполнение большинства заказов — 24 часа.
Поставка — со складов фирмы в Свердловске.
Телефоны: 44-09-93 («Уралком»), 22-40-29 

(«Уралком-транс»), 56-05-36 («Уралком-сервис»), 
56-05-37 («Уралком-система»).

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТРкосмос

28 декабря в 19 часов 
ВСТРЕЧА

с прославленным на весь мир 
скульптором, нашим земляком

Эрнстом НЕИЗВЕСТНЫМ
(США).

Демонстрация художественно-публицистического фильма«В ОТВЕТЕ ЛЬ ЗРЯЧИЙ ЗА СЛЕПЦА...»
о творчестве Э. НЕИЗВЕСТНОГО — художника, творца, 
чье имя вошло в альбом «Тридцать три лучших художни
ка мира».

Все средства от встречи будут перечислены в . фонд 
строительства мемориала жертвам репрессий.

Билеты продаются в кассах киноконцертного театра 
«Космос».

Предприятиям, организациям, кооперативам 
и всей молодежи Свердловска!

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
и МОЛОДЕЖНЫЙ КЛУБ «ИМПУЛЬС» 

предоставляют вам уникальную возможность 
принять участие

в новогодней развлекательной шоу-программе

((БУДЬТЕ ТРИЖДЫ СЧАСТЛИВЫ!»
28—30 декабря, 3—11 января с 19 до 23 час.

Билеты продаются в кассах ДКЖ. 
Принимаются заявки 'на рекламу.

Справки по тел. 23-35-03.

27 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ — ВЫИГРЫШ КАЖДОГО
ВСТУПИВШЕГО В ИГРУ «ПИРАМИДА-ЭКСПРЕСС»!

А для получения такого выигрыша достаточно вложить 
в игру всего 180 рублей!

Коротко о правилах: войти в игру можно, купив игро
вой талон, торопитесь: только в начале игры талоны мож
но приобрести в киосках «Союзпечати» и по льготной ие
не — 20 руб. В дальнейшем их распространением займут
ся • сами игроки и стоимость талона станет 50 руб.

В талоне 5 заполненных граф с фамилиями и адреса
ми (или номером расчетного счета, или до востребования) 
уже вступивших в игру людей — и одна пустая. 
Оформив почтовые переводы (по 20 руб. каждому из 5 
человек, указанных в талоне, и 30 руб. — фирме-органн- 
загору), отправьте квитанции переводов и талон, в кото
рый впишите свою фамилию на шестое место, фирме-ор
ганизатору — заказным письмом. В ближайшее время 
фирма пришлет вам бесплатно 4 талона, в которых ваша 
фамилия будет стоять уже на 5-м месте.

А теперь немного предприимчивости! Заинтересуйте иг
рой четырех человек и продайте им талоны! Уже одним 
этим вы оправдаете все свои затраты на вступление в иг
ру и даже получите первую прибыль — 20 рублей (4 та
лона х 50 рублей = 200 рублен).

Количество игроков растет в геометрической прогрес
сии Это обеспечивает привлечение нозых средств, а каж
дый новый игрок увеличивает выигрыш вступившего в 
игру раньше (торопитесь начать первыми!).

Механизм игры отражен в таблице:
Ваше место Число талонов Сумма получаемых 

в талоне денег
6 1 — 180 руб.
5 4 200 руб. за проданные

талоны п переводы от 
4 новых игроков 
4X20 = 80 руб.

4 16 16X20 = 320 руб.
3 64 64X20=1280 руб.
2 256 256X20=5120 руб.
1 1024 1024X20 = 20480 руб.

Общ^я сумма выигрыша 27280 руб.
Вас заинтересовала игра? Еще бы, ведь подобным сей

час увлекаются тысячи человек в Западной и Восточной 
Европе. По свидетельствам прессы, к примеру, почти каж
дый третий болгарин включился в игру.

Надежность, быстроту оборота денег, строгое соблюдение 
правил игры гарантирует фнрма-организатор «Европа плюс 
Азия». Для проведения игры ею привлечены опытные эко
номисты и юристы.

Если вы не рискуете вступить в «Пирамиду-экспресс», то 
вам подойдет просто «Пирамида»! Принципы игры те же, 
а вложения капитала в два раза меньше. Правда, и вы
игрыш будет в два раза меньше. Подробные правила 
есть на оборотной стороне каждого игрового талона.

По всем вопросам, связанным с игрой, обращайтесь к 
фирмеюрганизатору «Европа плюс Азия». Ее адрес: 620086, 

Свердловск, ул. Московская, 78. Тел. 23-10-44.
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